
  

 
 

  令和元年第７回宮古島市議会定例会（１２月） 
 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



  

一 般 質 問 順 位 表 

順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ ８ 我如古 三雄 １  

２ 10 狩俣 政作 ４  

３ ６ 下地 信広 ６  

４ ９ 前里 光健 10  

５ 22 砂川 辰夫 13  

６ 15 下地 勇德 14  

７ ５ 平良 和彦 15  

８ 17 上地 廣敏 18  

９ 11 高吉 幸光 19  

10 16 粟国 恒広 21  

11 ２ 平 百合香 22  

12 20 山里 雅彦 24  

13 13 友利 光德 26  

14 ３ 仲里 タカ子 30  

15 18 平良 敏夫 33  

16 23 濱元 雅浩 36  

17 １ 新里 匠 37  

18 14 上里 樹 41  

19 24 眞榮城 德彦 45  

20 ４ 島尻 誠 47  

21 12 國仲 昌二 51  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ ８番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

１．次期市長選挙出馬について 

 ①令和３年１月 24 日市長の任期満

了となりますが、次期市長選挙出

馬に向けて、市長はどのように考

えているのか伺う。 

 ②４選出馬となった場合、いつの時 

  点において出馬表明は行う考えな

のか伺う。 

２．宮古島市独自のサトウキビ種苗管

理センターの早期建設について 

①種苗管理センター宮古島分室誘致

要請の経緯について伺う。 

②宮古島のサトウキビ生産量は沖縄

県全体の約 42％を占めている中

で、本市及び生産農家のサトウキ

ビ増産を図る上からも市独自によ

る種苗管理センターの建設が急務

であると考えます。市長の見解を

伺う。 

３．新総合体育館の早期建設について

①関係省庁等への要請の経緯と内容 

について伺う。 

②建設計画に向けた具体的な取り組

みについて伺う。 

ア．床面積、収容人員 

イ．併設する施設等 

ウ．建設着手及び供用開始の予定

時期。 

４．過疎地域自立促進特別措置法の継

続について 

①本制度の見直しが議論されており

ますが、本市が対象外になる恐れ

があります。現段階における状況

と継続に向けた取り組みについて

伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ ８番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業、畜産振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

４．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

５．福祉行政について 

５．エコアクション・カンパニー認定

制度の取り組みについて 

 ①本制度の目的と内容（認定基準）

について伺う。 

 ②エコアイランド宮古島推進に向け

た取り組みが広く社会に情報発信

されるような活動が不足していな

いか伺う。  

 

１．サトウキビ害虫ツマグロクサヨト

ウの食害被害対策について 

 ①被害状況について伺う。 

 ②害虫の蔓延防止対策及び生産農家 

  に対する注意喚起はどのようにな

っているのか伺う。 

２．畜産振興について 

 ①沖縄離島型畜産活性化事業のこれ

までの経緯と現在の進捗状況及び

今後の見通しについて伺う。 

 

１．市道及び農道の整備状況について 

 ①直近における市道及び農道の整備

状況について伺う。 

 

１．犬、猫の保護活動団体に対する行

政指導について 

 ①地元住民と行政との意見交換会で

の内容をどのように捉えているか

伺う。 

 ②保護活動団体に対する行政指導と

解決策について伺う。 

 

１．砂川保育所の再開について 

 ①再開に向けた現在の進捗状況につ

いて伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ ８番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

６．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ②来年４月再開のめどについて伺

う。 

 

１．児童生徒の問題行動、不登校につ

いて 

①県内の不登校の児童生徒が過去最

多となり、小中高とも全国最多と

なっているが本市の状況について

伺う。 

②何が原因で増加していると考えら

れるか伺う。 

③不登校の児童生徒が抱える背景に

ついて本腰を入れて調査支援する

考えはないか伺う。  

２．学校トイレの洋式化整備について 

 ①学校トイレの洋式化は急務と考え

ますが、整備率は今現在において

どのようになっているのか伺う。 

 ②改善に向けた早めの対応が必要と

考えます。今後完全整備に向けて

取り組む考えはないか伺う。 

３．学校図書館における新聞の配備に

ついて 

 ①本市における配備の状況について

伺う。 

 ②完全配備に向けて取り組む考えは

ないか伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 10 番 

狩俣政作君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

 

 

 

１．クーラー設置工事について 

 ①現在の進捗状況と工事竣工日を伺

います。 

２．倒壊する恐れのあるブロック塀の

補修工事について 

 ①現在の進捗状況と工事竣工日を伺

います。 

 

１．災害時における障害児の避難所に

ついて 

①本市において障害児が利用できる

福祉避難所は何施設ありますか伺

います。 

②本市が福祉避難所として認定する

基準を伺います。 

③備蓄品等への補助はありますか伺

います。 

２．宮古島市の小児科医療の現状につ

いて 

①現在の本市にある小児科の数（開

業医を含めて）について伺いま

す。 

②小児科を利用する患者が 100 人ふ

えていると言われています。イン

フルエンザのワクチン数も含め、

本市の対策を伺います。 

 

１．一般廃棄物（家庭ごみ）収集運搬

委託業者の委託料及び体制について 

①本市における家庭ごみを収集する

委託業者は何社あるか伺います。 

②本市の委託業者は現在２人体制で

年間 311 日（週６日）勤務という

労働条件ですが、中には週３日の 

  業者が６社あり、掛け持ちで働い 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 10 番 

狩俣政作君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

ているため、生活しにくい現状を

抱えている。契約を更新しない業

者等がいる場合は、週３日の業者

を週６日にできるような体制づく

りなどを提案できるか伺います。 

③現在の労務単価の積算方法につい

て伺います。 

④委託料を積算した後に補正をかけ

て減額する理由を伺います。 

 ⑤今後、委託業者と行政側と定期的

に意見交換会を開催して、情報を

共有していける場を設けることを

考えているか伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ６番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．福祉行政について 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．成年後見制度の利用を促進するた

めの条例の制定について 

 ①宮古島市の成年後見支援センター

みやこの利用者の推移を見てみる

と、平成 27 年度２人、平成 28 年

度９人、平成 29 年度 18 人、平成

30 年度 26 人、令和元年 11 月末

で 33 人と右肩上がりになってい

る。また、宮古島市の特徴として

市長申し立てが 48.5％と多く、

これは、身よりがない人や、親族

関係が希薄な方が多いことのあら

われでもある。開始原因別割合を

見ても全国は認知症 63％、知的

障害 10％、精神障害 27％、宮古

島市は認知症 42％、知的障害

31％、精神障害 27％と全国に比

べ知的障害者の利用者が多いこと

から、支援する期間が全国よりも

長いことが予想される。そこで、

成年後見制度の利用を促進するた

めの条例を制定し、障がい者に優

しいまち、宮古島市を発信できな

いものかお伺いいたします。 

２．認知症対策についてお伺いいたし

ます。認知症の人の意思が尊重さ

れ、できる限り住み慣れた地域のよ

い環境で自分らしく暮らし続けられ

るよう、厚生労働省が 2015 年１月

に策定したプランを認知症施策推進

総合戦略（新オレンジプラン）と言

っておりますが、2025 年には認知

症の人が約 700 万人になり、５人に

一人が認知症になると予測されてお

ります。宮古島市においても認知症 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ６番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

対策は重要な課題であり、そこでお

伺いいたします。 

①宮古島市の認知症患者の数は。 

 ②認知症にかかわる相談窓口におけ

る年間の相談件数（平成 30 年度

の実績）は。 

 ③宮古島市におけるキャラバン・メ

イトの登録数は。 

④宮古島市における認知症サポータ

ーの数は。 

 ⑤認知症カフェは何カ所あるのか？ 

⑥認知症カフェの利用実績（平成

30 年度の実績）は。 

 ⑦認知症患者の家族にどのようなサ

ポートをされておられるのかお伺

いいたします。 

３．10 月１日より消費税緩和策とし

て販売しているプレミアム付商品券

について現時点での進捗状況をお伺

いいたします。 

４．幼保、幼児教育の質の向上につい

て 

①義務教育に入る前の幼稚園、保育

園、認定こども園といった幼児期

の教育が学力向上には最も大切だ

と思いますが、教職員の質の向上

のための研修会は開催されている

のかお伺いいたします。 

 ②幼稚園の教職員の確保はできてい

るのかお伺いいたします。 

 

１．幼児期の学びを小学校の学びにつ

なげる、あるいは、小学校の学びを

中学校の学びにつなげる学習が大切

だと思いますが、カリキュラムがあ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ６番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

３．社会教育行政について 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

ればお伺いいたします。 

 

１．豊見氏親墓碑について、昔（1450

年ごろ）伊良部と平良の渡海に巨大

鮫が出現し人命を害していた。その

とき、豊見氏親は一身を捨て先祖伝

来の刀を抱き小舟に乗り込み、巨大

鮫と闘って鮫は退治したものの、自

分も比屋地の浜で息途絶えてしまっ

た。巨大鮫を退治した刀は今も豊見

氏親の末裔である下地家に保管され

ているとのことですが、そこでお伺

いいたします。 

①この刀は宮古島市の文化財となっ

ているのか？ 

②何らかの形で観光に役立てること 

 はできないかお伺いいたします。 

２．宮古島市総合体育館の建てかえに

伴い、周辺の学びの森、宮古島市陸

上競技場、宮古島市多目的前福運動

場等、宮古島市総合運動公園として

の機能を持つ施設にできないか。構

想があればお伺いいたします。 

３．２年後に県民体育大会が宮古島で

開催されますが、宮古島市陸上競技

場に写真判定装置の購入はできない

ものかお伺いいたします。 

４．陸上競技の強化合宿シーズンに突

入しておりますが、クロスカントリ

ー場の建設計画があればお伺いいた

します。 

 

１．山中５号線の舗装整備について、

要請から時間がだいぶ過ぎておりま

すが、なぜ進まないのかお伺いいた 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ６番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 します。 

２．高野部落の一周道路県道 83 号線

と県道 243 号線の三差路にあったミ

ラーが台風で飛ばされ、県道 83 号

線から来る車が確認できないので、

早急に対応できないかお伺いいたし

ます。 

 



 - 10 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ ９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．小中学校給食費完全無償化（学校

給食費完全助成）について 

 ９月定例会で市長は小中学校給食費

完全無償化実施について「さらなる

子育て支援、貧困対策の拡充を図る

ため検討している。新年度に向けて

議会に上程し、承認が得られれば４

月から実施したいと考えている」と

の前向きな答弁があった。以上を踏

まえて伺う。 

 ①実施について市長の見解を改めて

伺う。 

 

１．小中学校給食費完全無償化（学校

給食費完全助成）について 

 次年度に向けて小中学校給食費完全

無償化が検討されている。以上を踏

まえて伺う。 

 ①小中学校給食費完全無償化につい

て、教育委員会の見解を伺う。 

 ②次年度、給食費完全無償化を実施

した場合は、全国的にも先駆けた

施策となる。この施策の意義を児

童生徒はじめ保護者にも伝えてい

く必要があると考えるが、その件

についてどのような取り組みを検

討しているかについて伺う。 

２．小中一貫校について 

 本市では初めての小中一貫校結の橋

学園が開校し、約半年が経過した。

以上を踏まえて伺う。 

 ①全国的に小中一貫校の設置が進ん

でいる。設置が進められているの

にはメリットがあるためと考えら

れるが、小中一貫校のメリットに 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ ９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

   ついて伺う。 

 ②児童生徒数の減少による学校統合

を進める中での小中一貫校設置と

いうイメージもあると考えるが、

児童生徒数が増えていく状況にお

いても小中一貫校の新設置は可能

かどうか伺う。 

 ③結の橋学園が開校して半年以上が

経過し、さまざまな検証が進めら

れていると考えるが、現状（確認

されている成果や課題、現場から

の声）について伺う。 

 ④小中一貫校新設置に向けては、行

政主導での推進、もしくは地域か

ら要望をあげていく方法などがあ

ると考えるが、どのように進めて

いくことがよりベストなのかを伺

う。 

３．小中学校の部活動指導方針につい

て 

 今年、宮古島市教育委員会が「宮古

島市スポーツ少年団等の在り方に関

する方針」と「宮古島市中学校部活

動の在り方に関する方針」を示し

た。以上を踏まえて伺う。 

 ①方針を示すに至った経緯（理由）

について伺う。 

 ②従前の方針からの大きな変更点に

ついて伺う。 

 ③部活動、クラブ活動に係る保険加

入について伺う。 

 ④近年、教育現場における働き方改

革の一環として、民間からの部活

動指導員の導入も始まってきてい

る。本市における民間からの部活 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ ９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

   動指導員導入の今後の拡充につい

て教育委員会の見解を伺う。 

４．ＩＣＴ支援員について 

 去る 10 月 28 日に文教社会委員会メ

ンバーとともに南小学校を訪れ、電

子黒板を利用した授業の視察を行っ

た。以上を踏まえて伺う。 

 ①現在ＩＣＴ支援員は２名配置され

ているが、ＩＣＴ支援員増員に向

けた取り組みについて伺う。 

 ②ＩＣＴ活用の充実を図るためのＩ

ＣＴ支援員の目標値（例えば何校

に１名配置するなどの数値、直近

の目標値と将来的な目標値）を伺

う。 

 ③ＩＣＴ支援員が増えづらい要因と

して、給与面や契約が単年度であ

るなどの雇用条件面がネックとな

っているとのことだったが、現状

の改善に向けた取り組みについて

伺う。 

 ④ＩＣＴ支援員になるために必要な

資格について伺う。 

 ⑤今後数年間かけてタブレットＰＣ

を各小中学校に整備していくこと

が決まっているが、今後の導入計

画について見解を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 22 番 

砂川辰夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．遺族の負担軽減に向け

た専用窓口の設置につい

て 

 

 

２．東平安名崎漁港の水道

水、油臭の除去処理につ

いて 
 
３．絶世の美女「マムヤ」

の墓の適切な管理と保良

地域の振興について 
 
４．畜産振興について 
 
 
 
 
 
 
５．新城海岸への水道工事

について 
 
６．農業振興について 

１．死後の行政手続き窓口集約につい

て、遺族の負担を減らすための「お

くやみコーナー」の設置について伺

う。 

  

１．東平安名崎の水道水については、

新聞報道もあり、停止した状況にあ

るが復旧のめどはあるか伺う。 

 

１．おさい銭箱を設置して保良住民の

活動費として利用できないか伺う。 

 

 

１．宮古島市の優良繁殖雌牛奨励補助

金について伺う。 

２．県外導入牛（貸付牛）について補

助金のアップができないか伺う。 

３．牧草草刈り機械の補助について伺

う。 

 

１．この工事はどのような目的で行っ

たか伺う。 

 

１．サトウキビのハーベスター使用に

ついてはオペレータ－によって、刈

り残し、または積み残し等で各農家

から苦情があります。このことにつ

いて、行政はどのような対応、対策

を講じているか伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 15 番 

下地勇德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．水道行政について 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

５．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

６．教育行政について 

１．ホテル（宿泊施設）等において給

水量の決定はどのように行っている

か。 

２．ホテル等についての給水量はどの

くらいか。 

３．現在、宮古島市のプールの数とプ

ール用水について 

 

１．成川地区農業用排水路について 

２．サトウキビ害虫「ツマジロクサヨ

トウ」について 

３．野菜の残渣処理（焼却）について 

 

１．砂山ビーチ入り口の拡幅と雑草に

ついて 

 

１．都市計画道路（Ｂ－15 号線から

Ｂ－13 号線を通って臨港道路ま

で）について 

２．竹原１号線について 

３．Ａ－９号線について 

 

１．宮古島市環境清掃事業協同組合と

の一括契約について 

２．宮古島市環境清掃事業協同組合と

の契約期間の見直しについて 

３．宮古島市環境清掃事業協同組合事

務所設立に伴う融資について 

４．ごみ収集所について 

 

１．宮島小学校の再利用について 

２．廃校、休校の学校数と再利用につ

いて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 

 

５番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

１．総合庁舎建設工事の進捗状況と完

成予定の日程と開庁はいつごろを計

画しているのか。お伺いします。 

２．新総合体育館の建設について 

 ①現時点の計画と財源についてお伺

いします。 

 ②2019 年度から 2020 年度まで整備

工事予定している伊良部島平成の

森野球場（財源を防衛施設用地民

生安定施設整備事業の補助金（整

備費約 13 億円））と新総合体育館

建設を同時に実施すると本市の財

政を圧迫すると考えられる。そこ

で、野球場建設をおくらせる考え

はないか。お伺いします。 

３．東平安名崎公園整備の進捗状況に

ついてお伺いします。 

 

１．砂川保育所の再開園に向けての取

り組み状況について 

 ①９月定例会では、耐震改修設計業

務が終了次第工事に取りかかると

答弁しておりましたが、現況につ

いてお伺いします。 

 ②今後の保育所のあり方についてお

伺いします。 

 

１．各小中学校のブロック塀の改修事

業についてお伺いします。 
 ①宮古島市全小中学校を対象に実施

している小学校と中学校の改修事

業終了校と未実施の学校は何校

か。また、いつごろ完了する予定

なのか。お伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 

 

５番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．農業行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

５．上水道行政について 

 ②ブロック塀を金網塀に切りかえて

いるが、構造上の強度は大丈夫な

のか。また、耐久性についてお伺

いします。 

２．城東中学校の整備事業の進捗状況

と今後の計画についてお伺いしま

す。 

 

１．イノシシの駆除状況についてお伺

いします。 
 ①今年１１月７日に沖縄県猟友会石

垣地区と竹富町地区等の猟師に依

頼してイノシシ駆除を行いました

が、駆除方法と成果についてお伺

いします。 

 ②今後の取り組みについてお伺いし

ます。 

２．クジャクの駆除状況についてお伺

いします。 

 ①最新の駆除対策について 

 ②今後の展望について 

３．七又自治会の憩いの広場の整備に

ついてお伺いします。 

 ①あずまやの再建設について 

 ②憩いの広場外周の塀の改修につい

て 

 

１．水道管の老朽化による破損の対策

について 

 ①道路等に埋め込んである水道管の

寿命は何年かお伺いします。 

 ②昭和 56 年（1981 年）の 38 年前

に工事を行った水道管が老朽化の

ため破損したが、今後このように

破損する可能性箇所はどのくらい 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 

 

５番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

   あるのか。お伺いします。 

③今後の老朽化した水道管の対策

（計画）はどうなっているのかお

伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 

 

17 番 

上地廣敏君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢につい    

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

４．水道行政について 

 

 

 

 

 

 

 

１．県営宮古広域公園整備事業につい

て 

 ①市道ミナアイ原線の廃止計画につ

いての検討状況は 

２．新技術実証栽培事業について 

 ①現状と今後の利活用方針はいかに 

３．バイオエタノール製造施設の利活

用計画について 

４．来間大橋東側の航路標識（立標）

設置工事の進捗について 

５．農道来間西１号線の改修工事につ

いて計画はないか？ 

 

１．学校ＰＣ整備状況について（現状

と整備方針は） 

２．佐良浜スポーツセンター利活用に

ついて伺う。 

 

１．生活保護世帯の住宅扶助上乗せに

ついて 

２．「高血圧ゼロのまちプロジェク

ト」への応募について 

 

１．来間島配水池増圧ポンプ設置工事

について 

 ①来間島配水池増圧ポンプ設置工事

の経緯について 

 ②現在の水圧と工事完了後の水圧は 

 ③リゾート施設への増圧計画もある

のか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 11 番 

高吉幸光君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．高等教育機関の誘致に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．フライアンドクルーズ

（那覇⇔先島⇔台湾航

路）について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．サシバ展望台(フナウ

サギバナタ)について 
 
 
 
 
 
 
４．台風時の避難者につい

て 
 

１．11 月 25 日から 28 日までの日程で

チャーター便にて台湾を訪問させて

いただいた中で長榮大学を視察訪問

した。 

 ①ここまでの経緯の説明を 

 ②11 月 19 日城辺庁舎に「長榮大学

日本教育センター」が開所された

が今後のスケジュールは？ 

 ③分校設立に向けての課題は？ 

 

１．６月定例会で先島航路の復活につ

いての質問をさせていただき、県へ

の要請項目への追加調整をしたい旨

の答弁をいただきました。航路復活

だけでは実現性が低いように思うの

で台湾空路の定期化によるフライア

ンドクルーズなどの可能性について

伺います。 

 ①要請項目に追加はされたのか？ 

 ②次年度の要請についてフライアン

ドクルーズを盛り込めないか？ 

 

１．サシバ展望台が解体撤去され現在

は土台だけとなっていて惜しむ声が

多い。 

 ①展望施設などの再建は？ 

 ②サシバのイメージが強く残ってい

るので小さなモニュメントなどつ

くれないか？ 

 

１．今年は台風の当たり年で、宮古島

だけでなく全国各地に被害が及ん

だ。 
 ①台風で庁舎に避難した方への食料

や水などの提供、備蓄は？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 

 

11 番 

高吉幸光君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

５．新市総合博物館につい

て 

１．2025 年度の開設を目指すとのこ

とだが今後のスケジュールは？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 16 番 

粟国恒広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

４．農林水産行政について 

 

 

 

 

 

５．観光行政について 

１．宮古空港ターミナル施設の営業時

間について 

２．防犯監視カメラ設置について 

３．市役所移転後の平良、城辺、下地

の各庁舎の利用計画について 

４．台湾の長榮大学宮古島分校設置計

画について 

５．法定外目的税導入について 

６．沖縄県土木建築部が実施する営繕

工事における地域外からの労働者の

確保に要する費用に対する積算の運

用について 

①宮古島市が発注する公共工事の時

期 

７．プレミアム付商品券の販売状況に

ついて 

 

１．市民プール建設について 

２．北部地区の学校統廃合について 

 

１．特定健診、がん検診の受診率につ

いて 

 

１．沖縄製糖の寄付金の運用について 

２．製糖工場内のトラッシュの運搬費

助成について 

３．ハーベスターの利用料金について 

４．平良漁港の冷凍冷蔵施設について 

 

１．伊良部大橋橋詰広場の指定管理者

について 

２．観光施設等災害復旧について 

３．ＪＴＡドーム宮古島のネーミング

ライツスポンサーの募集について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 

 

２番 

平百合香君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．ブックスタートの現状

について 

 

 

 

２．宮古島市未来創造セン

ターの現状について 

 

 

 

 

 

 

 

３．公共施設の公衆電話の

設置状況について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．し尿処理施設整備の進

捗について 

 

１．今年の４月から始まったブックス

タートですが、開始時から今まで何

回行われ、何冊が何家族へ配布され

たのか教えてください。 

 

１．新しくオープンした宮古島市未来

創造センターの利用状況、旧平良図

書館と比較して入館者数、貸出冊

数、図書館利用カードの取得数に変

化は見られたのか教えてください。 

２．宮古島市未来創造センターの利用

率向上のための取り組みを教えてく

ださい。 

 

１．宮古島市の主な市立の公共施設に

はさまざまな設置基準があるかと思

いますが、公衆電話の設置基準はあ

りますか？ 

２．本市の主な公共施設である市役所

（各庁舎）、小中学校、公民館、Ｊ

ＴＡドーム宮古島、宮古島市未来創

造センター、陸上競技場等の公衆電

話の設置状況を教えてください。 

 

１．推進協議会の構成メンバーとメン

バーの選考基準を教えてください。 

２．推進協議会で協議された内容、決

定した事項等があれば教えてくださ

い。 

３．審議会の今後のスケジュールを教

えてください。 

①いつまでに何を決めるのか。 

４．新しく建設される予定のし尿処理

施設と、今現在使用しているし尿等

投入施設の関連性について、どのよ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 

 

２番 

平百合香君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

５．環境にやさしい日焼け

止めについて 

 

 

 

６．道路区画線整備につい

て 

 

 

 

 

 

７．保育行政について 

 

うに考えているのか教えてくださ

い。 

 

１．有害成分を含む日焼け止めの使用

禁止が世界のリゾート地で推進され

つつある中で、宮古島市の考えや取

り組みがあれば教えてください。 

 

１．センターラインや右折帯等区画線

が消えている箇所が多く、市に苦情

が入るようになったとの報道があり

ました。予算を含め今後の対応をど

う考えているのかお聞かせくださ

い。 

 

１．今年の 10 月に豊見城市が保育所

の入所選考業務に保育ＡＩを導入す

るとの報道がありました。本市にお

ける保育ＡＩ導入のメリットとデメ

リットはどんなことが考えられます

か？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 

 

20 番 

山里雅彦君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

1．港湾産業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

１．平良港整備計画について 

①将来を見据えた事業として、平良

港の沖合を埋め立て、用地を確保

し利活用することについて 

②平良港耐震バース（残りの部分

等）整備計画について 

③平良港浮き桟橋（マリーナ整備）

事業計画について 

 

１．学校規模適正化の基本方針につい

て 

学校規模適正化の基本的な考え方

から、平成 26 年６月改定の一部見

直しにおいて「北部地区小中学校に

ついては、統合に関する課題の整理

がつき次第、統合の時期や方法につ

いて、速やかに決定する」とありま

す。そこで統合に関する課題につい

て伺います。 

①統合しても小規模校、過小規模校

としての課題が依然として残るこ

とについて、教育委員会としての

議論、対策をどう考え取り組むの

か。 

②統合対象地域が広範であり、通学

負担が他地域と比べ大きいことに

つて、教育委員会としての議論、

対策をどう取り組むのか。 

③拙速な統合をすると更なる統合の

話が出てきかねないということ等

について、教育委員会としての議

論、対策をどう考え取り組むの

か。 

２．学校教育現場の状況、課題につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 

 

20 番 

山里雅彦君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 ①県教育委員会は、公立小中学校な

どの教員志願者、受験者数の減少

傾向が続いており、現場の多忙化

など、教職イメージの低下が背景

にあると指摘しており、このまま

の状況が続くと志願者は、さらに

減ると予想しております。そこで

お伺いします。本市における小中

学校教職員の勤務実態状況（残業

時間等）について 

②教育現場に働き方改革が必要であ

ると、県教育委員会の指摘もあり

ますが、教育委員会としての議

論、対策をどう考えているのか伺

いたい。 

③これまで教育委員会が取り組み進

めてきた小学校の学力向上対策

と、その結果（成果）について 

④小中学校の学力向上に向け、現在

の本市の学校現場をどう考え、ど

う取り組んでいくのか、教育委員

会としての議論、見解につて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 

 

13 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一括質問方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の市政運営につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．2019 年施政方針から 

 

 

 

 

 

３．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

４．旧城辺町過疎地域自立

促進計画書、後期計画に

ついて 

１．基地、弾薬庫建設の件で抑止力、

有事の際に攻撃の標的になると市民

が衝突する真意を知りたい。 

２．上記の説明を受け市長の見解を知

りたい。 

３．弾薬庫建設に伴い避難計画、経

路、施設の確保は担保済みか。 

４．弾薬庫建設に伴い土砂運搬経路の

見直しから（施工計画書）射撃練習

場における訓練対象者の詳細は。 

５．要請行動に対する市長の見解を。 

６．市長の行政報告の義務付けは。 

①県内 11 市で実施している市は。 

②旧市町村では。 

７．業者指名について 

①土木建築、平成 21 年４月１日か

ら平成 22 年３月 31 日までの指名

回数と受注回数を知りたい。 

 

１．宮古上布の日本遺産認定の進捗状

況は。 

２．宮古上布の認知度を高めるには。 

３．砧（きぬた）打ちの認知度を高め

るには。 

 

１．狩猟免許試験、渡航費、宿泊費、

試験料に補助はできないか。 

２．サガニ、瓦原（カーラパリ）両地

区の土地改良事業採択時期はいつ。 

３．城辺（西割目）での農地の現状回

復のその後の取り組み状況は。 

 

１．砂川保育所の予算計上から休所

（園）までの事務的流れについて 

①砂川保育所の入所希望者（令和２ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 

 

13 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一括質問方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

５．公共交通再編計画につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

６．上屋の設置について 

 

 

７．市営住宅の現状と課

題、改善方法について 

 

年度）は何人。 

２．令和２年度の開所（園）は確実

か。 

３．工事発注、工事の進捗状況はどう

なっているか。 

 

１．交通、買い物弱者、免許返納者に

対する配慮は。 

２．各庁舎間のバス運行で結ぶ交通手

段に取り組めないか。 

３．旧市町村の公共施設と主要道路を

結ぶ路線新設はできないか。 

４．公共交通再編事業の活用はできな

いか。 

 

１．宮古病院駐車場寄り久松線、県道

平良久松港線について 

 

１．本市における空き部屋はいくつ

か。 

２．１番長く空いているのはいくつ

か。 

①その理由は。 

３．定期的に環境整備に関する整備は

実施しているか。 

４．宮古島市営住宅等の管理に関する

基本協定書第 20 条、管理義務日誌

報告書提出は守られているか。 

５．管理義務日誌の点検はしている

か。 

６．宮古島市営住宅等の管理に関する

基本協定書第２条、人的体制の確保

に問題はないか。 

７．敷地内に人身事故が発生した場合 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 

 

13 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一括質問方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

８．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．スポーツ振興について 

 

 

の責任の所在が明記されていない

が。 

 

１．城辺図書館存続について（児童達

のアンケート調査から見るもの） 

２．不審者情報と解決方向について

（学校の安全安心な環境づくり） 

３．来間小学校廃校に伴い職員のその

後の扱い方は（進退）。 

４．北部地区学校統廃合住民説明会に

おける主催側の対応について 

５．働き方改革から 

①部活動指導員の配置状況は。 

②スクールカウンセラー、スクール

ソーシャルワーカーを全校設置で

きないか。 

③幼稚園教諭の正規採用の拡充はで

きないか。 

④預かり保育所の職員の確保は完璧

か（定数）。 

６．子供の貧困に伴い教育環境の充実

をできないか。 

７．新入生に新しい机は支給できない

か。 

８．中学校の各教室に防犯カメラは設

置できないか。 

 

１．本市における小中学校生の体力調

査結果を知りたい。 

２．第 61 回県中学校陸上競技大会、

地元開催地として教育長の見解は。 

３．2020 年度選手宣誓者と生徒代表

あいさつ者の差し替えは（宮古地区

大会）。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 

 

13 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一括質問方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 ４．市陸上競技場公認に向けた予算計

上はできないか。 

５．11 月 23 日、24 日県民体育大会、

第 71 回大会における本市の取り組

みは。 

６．第 73 回県民体育大会に向けての

取り組み方向ついて 

①多良間村の扱い方について 

７．上野陸上競技場について（整備強

化） 

８．下地陸上競技場について（整備強

化） 

９．下地球場について（整備強化） 

10．未公認陸上競技場における新記録

樹立の扱い方について 

11．未公認陸上競技場は設備不足（風

力計等）では。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢につい   

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．弾薬庫建設について 

１．「宮古島は安全保障の最前線」発

言について 

 ①過日、自由民主党宮古支部政経パ

ーティーで、稲田朋美元防衛大臣

が「米と中国の経済摩擦が安全保

障上の緊張関係に発展した場合、

その最前線になるのは沖縄や宮古

島だ。（略）宮古島の支部がしっ

かりしていることが日本を守るこ

とにつながる」と語ったと報道さ

れている。この発言について、

「最前線」とはどのようなことを

指すのか。市長の見解を伺う。 

  

１．保良鉱山への弾薬庫建設について 

 ①保良鉱山で建設される弾薬庫は第

一級火薬庫とされる。どのような

弾薬庫か。またその規模について

伺う。 

 ②防衛省は、保良、七又集落への保

安距離を十分確保するとしている

が、市はその根拠について把握し

ているか伺う。 

 ③保良鉱山内の里道について、業者

がコーラルを採掘しつくした経緯

について伺う。 

 ④市は保良鉱山の里道を防衛省に譲

渡したか。譲渡した場合その理由

を伺う。 

 ⑤保良鉱山での弾薬庫建設につい

て、沖縄防衛局は市と相談して工

事を進めているとしている。どの

ような相談があるか。また、市か

らも相談しているか伺う。 

 ⑥野原、千代田などの基地以外の場 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 

 

３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

３．国民保護計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

 

  所での演習を行う計画があるか。

また、その際は市に相談や情報が

あるか伺う。 

 ⑦住民への説明会開催について伺

う。 

 

１．保護計画について 

 ①有事の際の宮古島市民に対する保

護計画について伺う。 

２．大災害時の遺体収容について 

 ①大災害とはどのような災害を想定

しているか。有事の想定をしてい

るのか伺う。 

 ②遺体収容施設を指定しているとの

ことだが、具体的にはどこか伺

う。 

 

１．聴覚障がい者支援について 

 ①聴覚障がい者支援のためのタブレ

ット型端末導入について 

  ア．どのような利用を想定してい

るか伺う。 

②当事者や意思疎通支援者を含む

「運営委員会」の設置について伺

う。 

 ③議会の傍聴希望がある場合、意思

疎通支援者を派遣できないか伺

う。 

２．ひとり親支援事業について 

 ①母子、父子等、ひとり親で子育て

をする家庭の自立支援事業につい

て、取り組み内容を伺う。 

３．フードバンク事業について 

 ①取り組み内容（利用状況と今後の 

  取り組み）について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 

 

３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．農業行政について 

 

１．教育環境の整備について  

 ①クーラーの設置状況について伺

う。 

 ②施設管理について 

ア．雨漏りをしている体育館、ま

たピロティや教室等での雨漏り

などの修繕を必要としている学

校は何校あるか。また今後の対

応について伺う。 

 ③施設整備の巡回について伺う。 

 ④佐良浜小学校の跡地利用と佐良浜

幼稚園の運営について伺う。 

２．図書館司書について 

 ①学校における図書館と図書館司書

の役割はどのようなものか伺う。 

 ②図書館司書の配置状況と処遇につ

いて伺う。 

 

１．ハーベスターの利用料金軽減につ 

いて 

 ①高齢農家から、利用料金が高すぎ

てキビ代が手元に残らないとの声

がある。利用料金の軽減はできな

いか伺う。 

２．紅イモ栽培について 

 ①拠点産地の取り組み状況について

伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 

 

18 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．下水道行政について 

１．宮古島市施設の防火体制について 
①クリーンセンターの防火体制。 

 ②宮古島市未来創造センターの防火

体制。 

 ③ＪＴＡドーム宮古島の防火体制。 

 ④宮古島市総合博物館の防火体制。 

 ⑤新庁舎の防火体制。 

 ⑥市施設の防火対策ガイドラインは

あるか。 

２．景観計画改定について 

 ①なぜ改定するのか。現状の課題は

なにか。 

 ②景観計画改定の流れは。 

 ③将来の宮古島市の景観についての

展望は。 

３．伊良部大橋橋詰広場観光拠点施設 

について 

 ①来年４月供用開始に向けての進捗

状況は。 

 ②市が提供する施設と進捗状況は。 

４．自動車誤発進防止装置補助につい

て 

 ①宮古島市における高齢者による誤

発進事故の現状は。 

 ②高齢者ドライバーに誤発信防止装

置の補助はできないか。 

 

１．下水道について 

 ①下水道施設を利用できる世帯は何

世帯で、そのうち何割が実際に利

用しているか。（下水道の普及

率） 

 ②下水道の普及が伸びていないが、

なぜか。 

 ③市で高齢者及び低所得者に助成で 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 

 

18 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．市営住宅行政について 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

きないか。 

 

１．西里通りの整備予定状況 

２．市の植栽ます管理について 

３．市道の清掃について 

４．Ａ－76 号線工事の進捗状況につ

いて  
５．富建前県道の冠水について 
６．平良土建から元先嶋シャッターま 

での道路、東環状線の工事はいつ始 
まるか。 

７．平良土建から元先嶋シャッターま

での道路、クリーニング工場前が雨

水であふれている。対策はできない

か。 
 
１．上原市営住宅建設計画について 
 ①いつから始まるか。 
 ②どこに建設するか。 
２．荷川取市営住宅長寿命化計画につ 

いて 
 ①いつから始めるか。 
 ②どのような工事になるか。 
 
１．北部地区学校統廃合について 
 ①北部地区のどことどこを統合する

か。 
 ②なぜ統廃合するのか。 
 ③地域住民の賛同は得られている

か。 
２．総合体育館について 
 ①建てかえについて 
 ②屋根の補修について 
 ③宮古島市スポーツ協会から早期建

設の要請がありますが、その中で 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 

 

18 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

６．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８項目の整備要望があります。実 
現の可能性はいかがか。 

３．インフルエンザ予防接種について 
①小中学校で予防接種はできないか。 

 

１．ナスミバエについて 

①ナスミバエの分布状況は。 

②防除対策は。 

③これからの課題、根絶できるか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 

 

23 番 

濱元雅浩君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

１．海岸管理の現状と課題について 
 ①今期行われた前浜の運用実態と課 

題を伺う。 
 ②今後の海岸管理の方針を伺う。 
２．上野トロピカルフルーツパーク整 

備事業について 
 ①整備方針の概要と進捗、スケジュ 

ールを伺う。 
３．し尿処理施設の整備について 
 ①整備方針の概要と進捗、スケジュ 

ールを伺う。 
 ②既存施設との連動運用について伺 
  う。 
 ③事業者からの意見集約手法を伺 

う。 
４．産業廃棄物の取り扱いについて 
 ①産業廃棄物受け入れの現状を伺 

う。 
 ②将来の課題と行政指導について伺 

う。 
５．今年度の下水道整備実績を伺う。 
６．エコアイランド推進計画について 
 ①エネルギー自給率目標への取り組 

みを伺う。 
 ②サンゴ被度目標への取り組みを伺 
  う。 
 ③官民連携の取り組みを伺う。 
７．公共施設の利活用計画について 
 ①現状の利活用計画を伺う。 
 ②民間活用の事業計画募集について 

伺う。 
１．宮古島市未来創造センターへのピ 

アノ設置について伺う。 
２．議案第 132 号議決内容の一部変更

について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 １番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業行政について 

１．行政運営について 
 ①３期 11 年間の市長自身が考える

実績とは何か伺いたい。 

 ②宮古島市の財政状況も踏まえて、

これから増大する福祉費などを初

めとする行政運営費用の確保策に

ついて伺いたい。 

 ③今後の行政運営に対する考えを伺

いたい。 

 
１．都市計画について 
 ①宮古島市景観条例の見直しのスケ 

ジュールについて伺いたい。 
 ②宮古島市景観条例（海岸地域景観 

ゾーン）における高さ制限の見直 
しができるかについて伺いたい。 

 ③建蔽率と容積率の指定について、 

宮古島市景観条例に鑑みた考え方 

について伺いたい（見直しでき 

ないかという観点から）。 

 ④伊良部島における自然公園法の適

用で、計画に基づく事業が実施さ

れたと考えるが、現状について伺

う。 

 ⑤伊良部県立自然公園の現状を踏ま

えた今後の方針を伺いたい（今の

ままでいいのかという観点か

ら）。 

 

１．農業振興地域について 

 ①農業振興地域の適用や除外の基準

について伺いたい。 

 ②現在の宮古島市の現状における農

業振興地域の利点と弊害について

伺いたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 

 

１番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．総務財政について 

 

 

 

 

 

 

 

５．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．教育行政について 

 

 ③農業振興地域を区割り（ゾーニン

グ）によって見直しする必要があ

ると考えるが見解を伺いたい。 

２．圃場整備について 
 ①伊良部島の圃場整備地区における 

勾配修正事業の検討結果について 

伺いたい（特に佐和田地区につ 

いて）。 

 ②圃場整備地区内の未整備の畑地に

ついて、代替わりによる整備要望

について検討結果を伺いたい。 

 

１．公共施設の維持と利用について 

 ①類似の公共施設の整理計画の進捗

について伺う。 

 ②公共施設、公共用地の売却や貸し

出しなどの利活用による財源確保

を迅速化する考えはないか伺いた

い。 

 

１．不妊治療について 

 ①宮古島市における不妊治療者数に

ついて伺いたい。 

 ②宮古島市として行っている不妊治

療の取り組みと課題について伺い

たい。 

 ③不妊治療に対するこれからの取り

組み方針について伺いたい。 

 

１．伊良部島小学校、伊良部島中学校 

（結の橋学園）について 

①特色ある教育と目標について伺い

たい。 

②開校初年度で多忙を極めていると

考えられるが、現場の課題はない 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 

 

１番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  か伺いたい。 
ア．教師の働き方（休暇や休憩、

待遇、部活や校外活動）につい

て改善点はないか伺いたい。 
  イ．教師のスキルアップの取り組

みや、外部教育団体における支

援の必要性はないか伺いたい。 
 ③全国へ派遣される児童、生徒に対 

して費用援助をすることができな 

いか。見解を伺いたい。 

 

１．宮古島市における観光ＰＲについ

て 
 ①観光ＰＲにご当地アイドルを起用 

する考えはないか伺いたい。 

２．下地島空港管理道路について 
①航空機の安全が法的見解から問題

ないのではないかという質問を６

月定例会で行ったが、宮古島市と

して県に要望する予定があるか伺

いたい。 

 ②当該管理道路は現在閉鎖されてい

るが、その場合必要ない道路とい

う認識を持たざるを得ないが、業

務上不必要な道路を建設するか疑

問である。通常管理道路は飛行場

内に設置されている。やはり当該

道路は、伊良部島と下地島を結ぶ

生活道路との位置づけではなかっ

たか。当時の文書等は宮古島市と

して把握していないか。 
 ③管理道路を開放することは観光上

必要であると考えるが、開放する

までの間、取り付け部分付近に駐

車場整備ができないか伺いたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 

 

１番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

８．商工行政について 

 

 

 

 

９．基金の創設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．全産業型の職業訓練施設の整備に

ついて 
 ①職業訓練施設の誘致について、国

や県に要望できないか伺いたい。 
 
１．基金の創設について 
 ①女性や子供、老人、障害者など社

会的弱者を現行の制度で救済でき

ない場合が多い。その救済のため

の基金創設は、技術上可能か伺い

たい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．陸上自衛隊配備につい

て 

 

 

１．宮古島駐屯地について 

 ①宮古島駐屯地の弾薬庫について 

  ア．住民は弾薬庫を認めていませ

ん。そもそも「弾薬庫」はつく

らないというのが防衛省の説明

でした。弾薬庫があってはなら

ないのです。「明示的に説明し

なかった」という謝罪で終わり

にすべきではありません。市と

して住民の安全、安心を守るた

めにも弾薬庫の撤去を要求すべ

きです。 

  イ．弾薬庫は火薬取締法等の関係

法令に基づき適切に行っており

十分な保安距離を取っていると

言いますが、保管予定の火薬は

燃焼時に有毒の塩化水素ガスが

発生するということです。その

件に関し有毒ガスの発生と拡散

シミュレーションや周辺住民へ

の安全対策等について市長に説

明はありましたか。市長はその

件に対しどのようにお考えでし

ょうか。有毒ガスの危険性につ

いて説明会開催を求めます。 

  ウ．火薬庫２基の側に表示されて

いる八角形の「1番」と「✖2

番」は何を意味しているのです

か。 

２．保良鉱山地区について 

 ①弾薬庫建設について 

  ア．住民の合意もなく、用地取得

も完了せず、説明も不十分なま

ま、説明会の翌日から準備作業

に入り防衛省は７日、保良鉱山 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   地区で建設工事に着手しまし

た。市長は先の議会で「岩屋毅

前防衛大臣にこれまで丁寧に説

明してこなかったことを踏ま

え、今度は保良の弾薬庫のこと

も含めてきちんと説明していた

だきたいと伝えたところであり

ます」と私に答弁しました。住

民は丁寧な説明を求めていま

す。市長は防衛省に対し丁寧な

説明会開催を要求し、市長も説

明会に参加することを求めま

す。 

  イ．市長は「千代田には弾薬庫は

置かないということで安心し

た」とおっしゃいました。その

危険な弾薬庫が保良に建設され

ます。しかも十分な説明がされ

ないのになぜ認めるのですか。 

３．ミサイル部隊の宿舎と基地建設に

ついて 

 ①ミサイル部隊の宿舎とミサイルを

指揮誘導する基地はどこに建設す

るのかについて市に説明はありま

したか。 

４．自衛隊の迷彩服着用について 

 ①市民や観光客から空港や市街地で

多くの自衛隊員が迷彩服姿で並ん

だり通勤したりしている姿が異様

だとの指摘があります。自衛隊に

公共施設や市民の生活の場での迷

彩服着用をやめるように市として

要請すべきだと考えます。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

２．航空自衛隊宮古島分屯

基地について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．職員の雇用について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．子育て支援について 

 

 

 

 

１．基地機能の強化について 

 ①復帰時に比べて、基地の機能強化

が進められています。航空自衛隊

宮古島分屯基地には新たに地下施

設が建設されていますが、その地

下施設の建設と機能について市に

説明はありましたか。地下施設の

構造と機能について明らかにして

ください。  

 ②その地下施設建設と機能について

市長の見解を伺います。 

 

１．会計年度任用職員制度について  

 ①法改正の趣旨を生かす観点から、

条例制定にあたり現場の声や労働

組合の意見は聞きましたか。 

②任用のあり方について、宮古島市

は全てパートタイム任用で時給制

ということです。なぜフルタイム

雇用の導入をしなかったのです

か、理由をお伺いします。 

 ③本市の臨時、嘱託職員で更新によ

り雇用されている職員は最長で何

年ですか。 

 ④経験の蓄積で貢献している臨時、

嘱託職員には、正職員並みの処遇

の改善と正規として登用できる仕

組みが必要だと考えます。見解を

お伺いします。 

 

１．子どもの医療費助成制度について 

 ①現行の医療費助成制度について、

中学校３年生まで現物給付の拡充

を実施すべきと考えます。見解を

伺います。  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

５．学校統廃合について 

 

 

 

 

 

 

 

６．温泉水について 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．景観条例について 

 

 

 

 

１．来間小学校の廃校について 

①住民の同意のない小学校の廃校は

すべきではありません。なぜ廃校

にするのか伺います。 

②住民は休校を求めています。なぜ

その要求を受け入れられないの

か、理由を伺います。 

 

１．保良地区の温泉について 

①市民から、保良の温泉水を活用で

きるようにしてほしいという声が

寄せられました。可能であれば、

温泉水を有料で販売して欲しいと

いうものです。地下ダムの揚水機

販売に倣って利用するようにでき

ませんか伺います。 

   

１．海岸線の景観保全について 

 ①宮古島の海岸線沿いに建物が建設

され、海岸の景観が損ねられてい

ます。美しい海岸線は宮古島観光

の宝です。海岸の景観を守るため

の規制が必要と考えます。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 

 

24 番 

眞榮城德彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．宮古島市の産業構造に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

 

１．2016 年度県の発表によると宮古

島市の経済成長率は、県内６地区

（那覇、南部、中部、北部、宮古、

八重山）の中で 9.9％の大幅な伸び

率を示し（'14 年度、'15 年度は最

下位）、トップを記録した。これは

建設業の 42.2％の伸びや観光サー

ビス業等の好調が要因と思われる

が、市全体として見た場合、経済構

造の歪な形、偏りも気になるとこ

ろ。そこで伺います。 

 ①建設業 42.2％の大幅な伸びの要

因と、それに伴う市民生活への影

響（建築単価、マンション、アパ

ートの家賃の高騰、その他全体的

にインフレ傾向による若年層の生

活難等） 

 ②第１次産業（農業、漁業）の現況 

 ③宮古島市の島内総生産（総額と第

１次、第２次、第３次産業の総生

産における内訳） 

 ④宮古島市民の平均所得 

 

１．10 月下旬に開催された日本島嶼

学会の「宮古島から展望する島嶼の

未来」のテーマについて、どのよう

なことが話し合われたか説明をお願

いします。 

 ①エコアイランド構想 

 ②再生可能エネルギーの導入 

 ③自然環境の保護 

 ④官民連携による政策提言 

 ⑤観光客 200 万人を目標にしている

行政の対応 

 ⑥地下ダムと上水道の併用 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 

 

24 番 

眞榮城德彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

３．財政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．宮古島市一般廃棄物処

理基本計画について（後

期計画） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．宮古島市の 2020 年度予算方針案

の説明会から 

①地方交付税減額の規模 

②財政調整基金の取り崩しの予測 

③経常収支比率の大幅な伸びの要因 

④非正規職員の期末手当支給 

⑤保育園給食費の無償化 

 

１．汚泥再生処理センターの整備につ

いて 

 ①し尿処理に関する計画と説明 

②汚泥再生処理検討委員会の説明

（メンバー構成、人数等） 

 ③市の浄化槽清掃事業許可業者等へ

の事業計画説明会の必要性 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 - 47 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 

 

４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．水道事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産業について 

 

１．給水計画について 

①近年の水需要から将来に向けて、

アパート建設やリゾート開発など

目まぐるしく建設ラッシュが進む

中、本市に寄せられる給水計画に

ついて現時点でどれくらいの申請

があるのか。また、今後中・長期

計画において見通しとしてどうい

うふうに推移しているのか伺いま

す。 

 ②観光客の増加に伴い水需要の安定

供給が不安視されるところです

が、伊良部島での水源確保につい

て新たな調査は検討されているか

伺います。 

 

１．赤土流出による海洋汚染について 

 ①先の９月定例会でも取り上げまし

た島尻地区圃場整備区域全体から

の赤土流出問題ですが、県営事業

管轄である沖縄県農林水産部農業

環境班で改めての対策を求めたと

ころですが、団体営事業との連携

した取り組みが必要と考えます

が、具体的な本市の見解を伺いま

す。 

２．肥育牛の生産について 

 ①宮古牛肥育牛増頭に向けた取り組

みについてはこれまでも幾度とな

く取り上げてきましたが、今や

100 万人を超える観光客が押し寄

せている中、需給バランスの取れ

た安定した食の提供は欠かせませ

ん。地元で生産できる宮古牛の生

産率を大幅に上げる重要な局面に 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 

 

４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．行政財産について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

５．観光行政について 

 

  来ていると考えますが、取り組み

について伺います。   

３．ツマジロクサヨトウについて 

 ①今年７月に沖縄本島で初めて確認

されたサトウキビ害虫のツマジロ

クサヨトウですが、宮古島でも確

認が相次いでいる中、防除につい

て薬剤の散布が示されていました

が、補助金で対応することは可能

か伺います。 

   

１．保良鉱山内の里道の取り扱いにつ

いて 

 ①保良鉱山における里道（法定外公

共物）の存在が明らかになり、先

の議会でも取り上げたところです

が、最近、鉱業権者による施業案

の変更届け出が防衛省に提出され

ています。この申請について変更

された理由についてお聞きしま

す。 

 ②鉱業業者と交わされた公害防止や

被害防止対策等について伺いま

す。 

 

１．本市におけるひとり親家庭生活支

援について 

 ①宮古島市における「ひとり親家庭」

の現状について 11 月末時点の現

状と課題について伺います。 

 ②本市のこれまでの取り組みについ

て伺います。 

 

１．路線バス停留所の設置について 

 ①現在、路線バス等の屋根つき停留 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 

 

４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．教育行政について 

 

 

  所の設置を多くの市民から要望が

ありますが、特に県立宮古病院前

など体に不自由な方々が、バスを

利用する場合において不便を来た

していると伺います。新総合庁舎

も含め設置に向けた取り組みがで

きないか伺います。 

２．駐車場のあずまやの設置について 

 ①観光バスが停車する観光地の駐車

場にあずまやの設置ができないか

伺います。 

 

１．学校における働き方改革について 

 ①沖縄県の教職員の精神疾患による

病休率は全国ワーストワンを更新

し続けています。先日の新聞報道

によると 2017 年度に病気休職し

た県内公立学校の教員は 424 人。

うち、県立学校（高校、特別支援

学校）の教員数は 125 人との報告

がありました。そこで、昨年度と

今年度の宮古島市の高校を含めた

休職教員数を伺います。 

２．幼稚園、認定こども園の教職員の

働き方改革について 

 ①現在、公立学校の働き方改革はあ

る意味進んでいないとの意見など

もあり、働く現場ではさまざまな

課題が生じていると伺っていま

す。長時間労働や職員数の問題が

取り上げられている中、現在、宮

古島市の幼稚園と認定こども園で

の現状や課題をお聞かせくださ

い。 

３．学校統廃合について 
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20 

 

４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

７．農地転用について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ①先の北部地区３学区で行われたア

ンケート調査結果報告について伺

います。 

   

１．農地転用許可申請について 

 ①これまで農地転用の申請があって

審査、許可されていまだ着工して

いない案件はどれくらい存在する

のか伺います。 
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21 

 

12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．不法投棄ごみ問題に関

する議会答弁について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．保良弾薬庫の危険性に

ついて 

 

１．「最初から全部のごみを取ること

はできない」旨の答弁について 

 ①９月定例会で「この契約（期間）

は約５カ月間。着手するまで 20

日くらい必要。それから土曜、日

曜、正月、悪天候などで現場に入

れない。合わせると２カ月くらい

入れない。現場には 1,650 トンあ

ると。それを全部取るべきだとの

主張です。３カ月で 1,650 トン。

月 550 トン、30 日で割ると 1 日

180 トン。そのような最初からで

きないからできないと言った。そ

ういうふうに主張してきた」旨答

弁しています。この契約は最初か

ら「ごみを取るのは無理」と考え

て契約したのでしょうか。 

２．「入札書等の様式は守らなくても有

効」旨の答弁について  

 ①９月定例会で「例えば『市長 下

地敏彦様』とか、この辺のところ

はわりと通すと、そして、あの当

時はそうです。ちょうど規則が変

わるような時代。しかも各部局で

各主管課で工事以外は入札してい

るんで、よくわからないという部

分は多分あった。大きな間違いで

なければ通していたのが当時で

す」旨答弁しています。当時は規

則違反をしても認められていたと

いうことでよろしいですか。 

  

１．地上覆土式について 

 ①専門家によりますと、「ミサイル

弾体は地対艦ミサイルで 700 キ 
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21 

 

12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ロ、地対空ミサイルで 570 キロ、

通常の兵器と違い一段と強力な破

壊力があるので、その保管には厳

重な取り扱いが求められる」との

ことで、「例えば北海道や奄美大

島のミサイル弾薬庫は地中をくり

抜きトンネルを堀り地下に設置さ

れている」「ところが宮古島の保

良地区や石垣島の地対艦、地対空

ミサイルなどの弾薬庫は地上覆土

式で全く非常識で危険な人命軽視

も甚だしい」と指摘しています。

市長の認識を伺います。 

２．保安距離について 

①住宅地までの距離約 250 メートル

について 

  ア．専門家によると「保良弾薬庫

には地対艦、地対空ミサイルな

ど 13 トンの弾薬が保管される

ので必要となる保安距離は 380

メートル以上」と試算していま

す。保良の弾薬庫は一番近い住

宅と 250 メートルしか離れてお

らず保安距離に足りません。こ

れで住民の安全が確保されたと

は思えません。市長の認識を伺

います。 

②陸自教範の「２分で 1 キロメート

ル以上に避難」について 

  ア．陸上自衛隊の武器の取り扱い

の教科書である「陸自教範」に

よると「異常発生時、誘導弾が

直接火災に包まれた場合には２

分間で１キロメートル以上の距

離または遮蔽物のかげ等に避難 
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21 

 

12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   する」旨記載されているという

ことです。この「クックオフタ

イム」と呼ばれる現象で、実際

にウクライナの弾薬庫が爆発し

た事故があったということで

す。一体誰が２分で１キロメー

トル移動できるというのでしょ

うか。市長の認識を伺います。 

③不発弾処理の「避難距離」につい

て 

  ア．不発弾等対策協議会の資料で

は「５弾種(500 キロ爆弾、250

キロ爆弾、125 キロ爆弾、50 キ

ロ爆弾、５インチ砲弾）につい

て一定の条件によりシミュレー

ションを行った結果、500 キロ

爆弾で簡易な防護壁使用時の避

難距離は 800 メートル強固な防

護壁使用時でも 394 メートルだ

ということです。この避難距離

の考え方と弾薬庫で必要となる

保安距離の考え方の違いは何で

しょうか。 

３．「塩化水素ガス」を発生させる火

薬について 

①万が一の燃焼、爆発の際の対策に

ついて 

  ア．保良弾薬庫には、燃焼の際に

有毒の塩化水素ガス等を発生さ

せる火薬を保管するとのことで

すが、万が一の際に備えて近隣

住民の安全を確保するために、

どんな対策を講じているのでし

ょうか。伺います。 

②山口県萩市等での対応について  
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21 

 

12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．組織機構について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．財政について 

 

  ア．山口県萩市でのイージス・ア

ショア配備に係る適地調査の実

施について「塩化水素ガス等の

影響範囲は」「ＮＡＳＡがスペ

ースシャトルの発射による環境

への影響の評価を行う際に使用

したモデルを用いて分析中」

「周辺の皆様の安全性が確保で

きる距離をむつみ演習場に収め

ることは可能と考えています」

と説明しています。保良弾薬庫

では「周辺の皆様の安全性は確

保できる」のでしょうか。 

 

１．職務別の職員数について 

①職務別の職員数の割合について 

  ア．行政職の級別職員数で３級以

上の職員が約 80％を占めてい

ます。いびつな組織体制ではな

いかと考えますが、市長の認識

を伺います。 

②過去 10 年間の職務別昇給状況に

ついて 

  ア．宮古島市は係長職以上の職員

が他市と比較して多いのではな

いかと考えます。過去 10 年間

の昇給状況を伺います。 

２．附属機関設置条例について 

①附属機関設置条例案が提案されて

いますが、今回提案されている附

属機関はこれまで法的にどのよう

な位置づけだったのでしょうか。 

 

１．委託料について 

①委託料の推移について   
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21 

 

12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．専決処分について 

 

  ア．過去 10 年間で委託料が 2.2

倍、約 15 億円もふえていま

す。増になった理由を教えてく

ださい。 

２．平成 30 年度決算収支の状況につい

て。県が発表した決算収支の状況に

ついて質問いたします。 

①単年度収支ですが、平成 28 年度

は７億 9,500 万円、平成 29 年度

は 7,200 万円、平成 30 年度は△

５億 800 万円となり、この３年間

で約 13 億円も減になっていま

す。要因を教えてください。 

②財政力指数は県内 10 市の中で最

下位の 0.33％です。これで見る

と宮古島市の財政状況はどうなっ

ているのか説明を求めます。 

③決算総額の構成比率で人件費

27.4％、公債費 17.7％と県内 11

市の中で最も大きくなっていま

す。要因を教えてください。 

④決算総額の構成比率で扶助費は

11.6％と県内 11 市の中で最も低

く、ほかの 10 市平均 19％からは

7.4 ポイントも低くなっていま

す。要因を教えてください。 

 

１．議会の議決を得た契約の変更契約

について 

①工期の変更について 

  ア．議会の議決を得た契約の工期

の変更に伴う変更契約について

は、議会の議決を得るべきだと

考えますがこれまで行っていな

いとのことです。市長の認識を 
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21 

 

12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．総合体育館整備事業に

ついて 

   伺います。 

②議会への報告について 

  ア．議会の議決を得た契約の工期

の変更に伴う変更契約について

は、議会の議決を得ることなく

専決処分を行ってきたとのこと

ですが、議会への報告は行って

きたのでしょうか。 

 

１．沖縄振興特定事業推進費について 

①去る９月定例会で「新たな総合体

育館の建設については自民党沖縄

振興調査会へ沖縄振興特定事業推

進費の活用を要請したところで

す」旨答弁しています。沖縄振興

特定事業推進費の活用を要請した

理由を教えてください。 

２．事業費について 

①新聞報道によると新体育館建設に

ついては事業費 40 億円で国に通

常の財政支援ではなく台風災害と

しての支援を要請したとのことで

すが、台風災害として沖縄振興特

定事業推進費を活用するメリット

を教えてください。 

３．修繕について 

①修繕費用等について。新聞報道に

よると低予算で修繕できるめどが

たったとのことです。そこで伺い

ます。 

  ア．修繕費の見込みを教えてくだ

さい。 

  イ．修繕した後の利用見込みを教

えてください。 

②事業の優先順位について   
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21 

 

12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 ア．総合体育館の雨漏りについて

は 10 年以上も前から確認され

てきましたが、補修しても雨漏

りは改善できず大規模改修か建

てかえすべきだと指摘されてき

ました。しかし、総合体育館よ

り優先されたのは JＴＡドーム

宮古島であり伊良部野球場で、

市民からは疑問の声が上がって

います。総合体育館の建てかえ

こそ優先すべきであったと考え

ます。市長の認識を伺います。 

    

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


